Der alte vertraute Kastanienbaum am Brunnen / Denkmal fiel im Frühjahr 2021 einen Sturm zum Opfer, was in der Mackenbacher Bevölkerung vielfach Bedauern auslöste.

De alt Kastaniebaum

Günter Mannweiler

Im Herbscht fallt vieles ab vom Baum: e Haufe Laub, mer glaubt es kaum. Aa Quetsche, Quitte, Äppel, Beere duh'n uns im Herbscht die Bääm bescheere. Do kann mer allerhand draus mache, zum Beispiel Latwersch un so Sache.

Die Rosskastaniefrucht indesse, die kann mer selbscht gekocht net esse. Als Salb jedoch soll Wadenkrämpfe un Krampfadre die Frucht bekämpfe.



Un aus de klääne Bastelfinger, do sinn die runde braune Dinger, die uns der Baam im Herbscht duht schenke beim Bastele net wegzudenke. Die Kinner krieh'n mit Fantasie die tollste Sache damit hie.

Is alles abgefall, dann is de Winter nah, das is gewiss. Wie tot steht dann der Baam erum. Doch das is Taktik, gar net dumm: Er ruht nur aus, damit er dann im Johr druff neu erblühe kann.

Im Mai erfreu'n sei Blütenkerze dann Mensche- un Insekteherze. Es summen fröhlich Hummle, Biene, die sich am Blütensaft bediene.

Im Sommer muss mer net so schwitze, kann mer unner'm Baam dort sitze, weil große grüne Blätterhände dem Dorfbewohner Schatte spende. Un steht der Baam in Dorfes Mitte, so is seit Alters her es Sitte, dass mer sich trefft unter'm Geäst un's Dorfgescheh'n passiere lässt.

Auch manches liebevolle Wort wird hingehaucht an diesem Ort.
Manch Rindenherz erzählt noch heut von längst vergang'ner Liebesfreud.

Wann so e Baam de Dorfplatz ziert, durch gute, schlechte Zeit führt, dann wachst er einem schunn an's Herz. Un umso größer is der Schmerz, wann mer de leere Platz jetzt schaut, wo er gestann, so altvertraut!



In diesem Mai blühsch du net mehr: Du alter Freund, du fehlsch uns sehr!